

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'15 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35. 8'20 m. 2'45 y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Margarita reina de Escocia, que nació en Hungría el año 1048 bajo la tutela de su abuelo san Estéban, soberano de aquel reino, por haber sido su padre proscrito de Inglaterra. Llamados á Londres los hijos de éste, Margarita se presentó en aquella corte adornada de tantas virtudes que Malcolm III se creyó muy dichoso en darle la mano, no saliendo fallidas sus esperanzas; porque su esposa restauró en su reino la religion cristiana, inculcando á todos las más sanas máximas de moral, y sobre todo la caridad como reina de todas las virtudes. Rindió su espíritu al Criador el año 1093.

CULTOS.—Mañana viernes.—En la Piedad concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis. A las siete de la tarde corona de la Virgen, oracion, estacion, *Te-Deum* y reserva.

En el Socorro continuan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis. Al anocheecer estacion, el triduo predicando el M. I. Sr. D. Tomas Rullan, y despues la reserva.

En Santa Cruz fiesta del Santo Cristo; á las diez misa mayor.

En San Jaime al anocheecer se dará principio á un solemne triduo á la Santísima Trinidad, con exposicion de S. D. M., trisagio y sermon por D. Rafael Tous.

CORTE DE MARÍA.—En San Miguel, á la Virgen de la Salud.

SECCION EXTRANJERA.

COMITÉ DE DEFENSA RELIGIOSA.

11 duplicado, calle de Paul Louis Courier.

Paris, Mayo de 1881.

Caballero:

Quando en 1879, proyectos de ley inspirados por un jacobinismo sectario vinieron á disipar las últimas ilusiones y á poner al descubierto los peligros que amenazaban todas nuestras libertades religiosas, y más particularmente á la libertad de enseñanza, los católicos se reunieron en una inmensa protesta. Dos millones de firmas, recogidas en tres meses, atestiguaron con imponente autoridad, que la Francia cristiana sentía el ultraje hecho á la dignidad de sus creencias, y estaba resuelto á perseguir por todas las vías legales la reivindicacion de sus derechos.

Fué como la explosion de un sentimiento general y espontáneo. Ante este primer ataque, que era anuncio de una política de guerra y de opresion contra la Religion del país, todos los católicos comprendieron que tres grandes obligaciones les imponían.

La primera, crear por la palabra, por la prensa, por una propaganda activa y vigilante, una fuerza de opinion que elevase la protesta á la altura de los ataques, y que fuese el punto de apoyo de una resistencia firme y perseverante.

La segunda, crear con la emulacion, con el ejemplo, con el llamamiento á todas las buenas voluntades, á todas las abnegaciones, á todas las generosidades, una fuerza de sacrificio que fuese capaz de reparar, al ménos en parte, gracias al concierto y á la fecundidad de los esfuerzos voluntarios, las ruinas que la hostilidad oficial se preparaba á acumular.

La tercera, oponerse á la conjuracion de las fuerzas gubernamentales y de las pasiones revolucionarias contra las libertades cristianas, la union de todos los católicos para defensa de esas mismas libertades.

Para ayudar al cumplimiento de ese triple deber, para favorecer la creacion de esa triple fuerza, los Comites de defensa religiosa se fundaron en 1880.

Desde hace un año se han esforzado en sostener el espíritu público con numerosas conferencias y difundiendo buenos escritos, en suscitar generosos sacrificios para salvar de una destruccion inminente nuestras escuelas cristianas, en mantener entre todos los católicos este espíritu de concordia y de union que, ante los designios implacables de nuestros enemigos, es el primero de nuestros deberes y la más preciosa de nuestras garantías.

La lucha continúa; los ataques se multiplican y ponen en peligro nuestros más sagrados derechos y nuestros más caros intereses.

Los Comites de defensa religiosa deben fortificarse y extenderse para responder á las dolorosas necesidades de una situacion que se agrava de día en día; deben tambien mantenerse en el terreno en que hasta ahora han ejercido su accion y en que podrán hacer en lo sucesivo como lo han hecho durante el año que acaba de transcurrir, grandes y útiles servicios.

Ese terreno es á la vez extenso y muy especial. Pedimos á los Comites que redoblen su celo y actividad para atender á su vasta tarea: creemos tambien deber pedirles que se limiten á la especialidad de su obra para preservar su duracion y asegurar mejor su eficacia.

Los Comites no deben trasformarse en Comites electorales con motivo de la próxima renovacion de la Cámara de Diputados. No han sido creados con ese objeto, y temeríamos ademas que al lado del acuerdo que felizmente existe entre todos sus miembros, acerca de las cuestiones religiosas, surgiesen, sobre cuestiones de conducta política, apreciaciones diversas.

Deseosos, ante todo, de que los Comites conserven su carácter propio y de que el espíritu de union que presidió á su fundacion no se altere, les pedimos que no intervengan como tales Comites en la lucha electoral y que permanezcan en su terreno especial, continuando y estando prontos á volver á emprender, despues de la batalla, la obra de defensa religiosa, que era el deber de ayer y será el de mañana.

Pero no puede entrar en nuestro pensamiento que los miembros de los Comites, en lo que se refiere á su accion personal, puedan no interesarse en las elecciones. En la prueba por que atraviesan la Religion y la patria, la indiferencia sería culpable; no le es permitida ni al católico, ni al ciudadano.

Por eso cada cual se mezclará resueltamente en la lucha, segun las inspiraciones de su conciencia, con la libertad para sus sentimientos políticos, y abnegacion sincera á la Iglesia y á Francia, y todos tenemos de ello firme confianza; serán dominados por un deber comun que flotará como un pensamiento superior por encima de todos los esfuerzos: el de ganar á la gran causa de las libertades religiosas defensores que hoy más que nunca necesita, é impedir en todas partes el triunfo de nuestros adversarios.

Recibid, caballero, la seguridad de nuestros sentimientos distinguidos.—Los miembros del comité de defensa religiosa de Paris: Chesnelong, presidente.—A. de Mun, secretario general.—O. Depeyre.—E. Ernoul.—E. Keller.—Kolb Rernard.—Baron de Mackan.—J. de Ravignan.

CORREO DE AYER.

LA CATASTROFE

DEL CAÑONERO INGLES DOTTERELL.

Los periódicos de Montevideo que recibimos el sábado, se ocupan de la espantosa catástrofe que tuvo lugar en Punta-Arena.

Hé aquí cómo la describe una correspondencia fechada el 26 de Abril en el sitio mismo del suceso: «Con tiempo claro y con calma chicha, se veía á la *Dotterell* orgullosa en media de la bahía, rodea-

da de varias embarcaciones menores y ponton del Gobierno anunciando las diez con cuatro toques de campanas que oímos desde tierra y que aprovechamos para el arréglo de nuestras péndulas.

Habían trascurrido dos minutos desde el toque de las diez, cuando una horrible detonacion, sucedida de una sacudida enorme parecida á un temblor, nos conmueve á todos. Por un instante el aturdimiento es general; mas el primer ímpetu es de salir á la calle donde no se ve más que gentes corriendo en diferentes direcciones, buscando la causa del acontecimiento. Luego nuestra vista se dirige al espacio y entonces ¡horror!... El lugar que ocupa la *Dotterell* es una inmensa columna de humo, fuego y objetos de diferentes formas que se elevan á la altura en confusion.

El mar es cubierto de infinidad de objetos con tal profusion que se asemeja al efecto que hacen en un lago las gruesas gotas de agua al caer en medio de un chubasco de verano.

Los pequeños buques que circundan á la *Dotterell* son mecidos en todas direcciones como si estuviesen en medio sacudidos por fuerte huracan. Una de las lanchas fondeadas á unos trescientos metros de la catástrofe recibe el golpe de un bulto que la taladra de un lado al otro y se vá á pique. La cubierta del ponton del gobierno es inundada por objetos de regreso de su ascension, uno de los cuales es un pedazo de hierro de sesenta libras de peso. Una verga viene á caer al costado de nuestro muelle. Una bala pasa zumbando y rozando el techo de la casa de un vecino.

¿Pero qué es lo que aconteció?...

Esta ha sido la primera pregunta, mas sin que nadie conteste, pues que luego se adquiere el convencimiento de que la *Dotterell* voló.

¡A salvar á los naufragos!

A este grito infinidad de botes se preparan en un instante botados al agua, levantados en el aire por muchos y fuertes brazos y luego se ven dirigirse á toda fuerza hácia el lugar de la densa humareda. El entusiasmo por ir á prestar auxilio en botes es tanto, que algunos se han lanzado hasta sin remos, entusiasmo digno de un pueblo.

Ya la humareda va permitiendo pasar la investigadora mirada á su través hácia la superficie del mar; pero la *Dotterell* ha desaparecido. En su lugar ya no existen más que infinidad de fragmentos de maderas y cuerpos humanos y botes que recorren en diferentes direcciones en busca de alguna vida que salvar.

Pero ¿quien será el sér tan afortunado que salve su vida de tan terrible acontecimiento?

Luégo, sin embargo, vemos llegar un buque que se dirige á tierra: otro que hace rumbo al ponton, y otro, en fin, que viene á tierra. El primer bote contiene á un hombre completamente desnudo, lleno de sangre que derraman infinidad de heridas, por suerte leves. Este hombre, de figura delgada, fina, es el comandante.

Luégo llegan tres botes más y despues cuatro más; todos son recibidos por un pueblo entusiasmado de gozo que se los disputa, y todos reciben inmediatos auxilios, ropas, etc. etc.

Media hora despues volvian todos los botes á tierra. En las caras de sus conductores se leía perfectamente la tristeza que los agobiaba por el insignificante resultado de sus pesquisas, pues sólo habían podido recoger á doce con vida, heridos ó quemados muchos de ellos; y á una porcion de fragmentos humanos, los que fueron sepultados en nuestro cementerio.

Ya todo había terminado, no quedando más que un triste recuerdo de lo que fué la *Dotterell*; y sobre todo, de ciento cuarenta y una vidas que perecieron con ella.

Los salvados son: R. Evans, comandante.—J. M. Stokes, teniente.—M. Walker, ingeniero.—N. Colhorn, contador.—Baird, carpintero primero.—Rogelly, condestable.—Liont, contramaestre y cinco marineros.—Total, doce.

Respecto á la causa que motivó tan trágico suce-

so, ninguno de los sobrevivientes se sabe dar cuenta.

El buque era nuevo, construido en Chatham (Inglaterra) y botado al agua en Marzo de 1860.

Como dejo dicho, su mision era de estacion al Pacifico en reemplazo de la *Penguin* que debia retirarse á Inglaterra.

La opinion de los naufragos es una, en que entre la explosion y la sumersion del casco no mediaron más de dos minutos.

Sumamente curiosos son algunos detalles de los salvados: el capitán, por ejemplo, hallábase en su cuarto cuando la explosion, tomando un baño. Un minuto despues su bañadera era el Estrecho de Magallanes, pues su bañadera era el mar. ¿Cómo salió? ¿Por dónde pasó? ¿Cómo horadó la cubierta y saltó al mar sin estrellarse...? Este secreto es tan grande para él como para los otros, pues todo lo que se sabe es que en un abrir y cerrar de ojos se halló trasladado de su particular bañadera al mar.

El carpintero, por ejemplo, con la explosion, saltó desde la popa, donde se encontraba, y al reabrír los ojos se encuentra en un depósito de carbon, el que, afortunadamente para él, presentaba un gran boquete que daba al mar, por el cual se arrojó sin saber lo que hacia, pero despues que se halló en el mar comprendió lo que habia pasado. Lo más curioso de esto es que, cuando le salvaron, le hallaron sin las perneras del pantalon y calzoncillos, como arrancadas por fuerzas extraordinarias, y sin que sus miembros hayan sufrido otra cosa que pequeños rasguños.

Ninguno de los heridos presenta gravedad; en cuanto á esto han sido sumamente afortunados.

El centinela, despues de recorrer el espacio, cayó al mar con sus ropas intactas y bayoneta al cinto. Lo único que declara que él no abandonó el puesto sinó que el puesto le abandonó á él.

En fin la catástrofe fué terrible y conmovedora. Los salvados parten para Europa en el *Britannia*, paquete portador de estas líneas.»

MADRID 6 DE JUNIO.

El general Primo de Rivera telegrafió anteayer que ha quedado completamente pacificado Joló y que el jóven sultan, al frente de sus tropas, castigó personalmente las rancherías que hostilizaron la plaza, dió satisfacciones y ofreció indemnizacion de perjuicios á los particulares.

— El Sr. Martos recibió ayer por la mañana un telegrama en el que el Sr. Ruiz Zorrilla le manifiesta que queda enterado del aplazamiento de la conferencia, añadiendo que el día 9 saldrá de Paris en compañía del Sr. Salmeron.

— Las Cámaras portuguesas, en sesion del día 2, concedieron licencia al rey D. Luis para ausentarse del territorio nacional, con objeto de asistir á la inauguracion del ferro-carril de Cáceres, para cuyo acto ha sido invitado por el rey D. Alfonso.

Durante la ausencia de D. Luis, se encargará de la regencia su padre D. Fernando.

— Los peregrinos españoles de Cataluña, presididos por el Obispo de Barcelona, Ilmo. Sr. Urquinaona y Bidot, llegaron el 30 de Mayo en Roma en número próximamente de 150.

El Sumo Pontífice los recibirá en audiencia solemne el próximo domingo.

— Con asombro hemos leído en *El Mundo Moderno* la lista de los miembros de un comité pactista y á la cabeza de la cual figura el Sr. Pi y Margall, á quien se llama Excmo. señor, mientras los demás individuos del comité se suprimen á sí propios el *Don*.

Sin duda han pactado dar tratamiento al jefe, pacto impropio de hombres libres afines de los anarquistas y niveladores.

— Paseando en la tarde del viernes por la Cuesta de la Vega, y á pié, el señor Nuncio de Su Santidad fué acometido de un accidente. Recogido en su carruaje, y acompañado de un médico, fué conducido al palacio de la Nunciatura, donde recibió los auxilios de la ciencia.

A los pocos momentos volvió en sí y hoy se encuentra Su Excelencia en buen estado.

— Anuncian los periódicos ingleses y algunos de Paris, que en la Meca se ha izado el estandarte del Profeta, que hace dos años estaba recogido; y los periódicos citados consideran el hecho como muy grave, porque afirma la unidad del islamismo.

Nótese, en efecto, que el islamismo no es una fuerza baladí, por más que hoy esté decaído en todas partes. El islamismo tiene millones de adeptos en la India, en Afganistan, en la India Central, en Africa de Norte á Mediodía, y aun en Europa toda puede provocar un incendio que alcance á casi todas las naciones.

Coincidiendo con esta noticia, y con la de que las tribus argelinas están poco menos que en plena insurreccion, de la cual hay tambien graves sínto-

mas en Tripoli y Túnez, leemos lo siguiente en un despacho del *Standard*:

El Cairo 4, (noche).

No obstante las concesiones que recientemente se han hecho ejército egipcio, los coroneles revolucionarios del 1.º de Febrero continúan agitándose mucho. Ayer en una reunion del Comité de reorganizacion del ejército, uno de esos coroneles se manifestó tan hostil, que el general Golchemid dimitió su puesto. Hay malos síntomas.

Pues con todo eso no debe olvidarse que Inglaterra, segun *The Times*, es la primera potencia musulmana del mundo.

— Los Gobiernos del Norte parecen resueltos á tomar medidas serias contra los socialistas, no sólo en sus pueblos respectivos, sino en los demas de Europa. Propónense, segun se anuncia, enviar agentes de policia en los demas paises de Europa, y exigir de esos Gobiernos la extradición ó el castigo de los nihilistas y socialistas que prediquen el crimen y trabajen y conspiren para realizarle.

Obedece esto á que los nihilistas rusos contenían sus ataques, á que en Alemania se han sorprendido varios proyectos criminales, y á que en el Tirol se han cogido á varios socialistas italianos que han incendiado diferentes casas.

Al fin, la fuerza de las cosas hará lo que no ha logrado hasta ahora la razon ni el mismo interes cuando no pasaba de ciertos límites.

— En Francia no hay por ahora otra cuestion que la de qué hará el Senado acerca de la ley sobre el escrutinio de lista aceptado por la Cámara.

Con los republicanos nada se puede afirmar jamas, habiendo de por medio argumentos *sonantes* y *tocantes*.

— Los ingleses se alejan del Afghanistan y los rusos se acercan. El *Diario de San Petersburgo* acaba de publicar el texto del ukase al Senado directivo, por el cual Alejandro III anuncia que ha creído conveniente anexionar al imperio el territorio de los turcomanos tekes. Segun este ukase, el territorio anexionado toma el nombre Transcaspio. En este territorio se hallan establecidos.

El autócrata se encuentra ya á las puertas de Merv, y, por tanto, á las de Herat.

PARTES TELEGRAFICAS.

Lisboa 4.—En las sesiones de hoy en ambas Cámaras, se ha leído un decreto disolviendo la Cámara de diputados, y convocando la nueva para el 2 de Enero próximo.

Paris 4.—Carece de fundamento el rumor que ha corrido de que el embajador de España en esta capital habia entablado una querrela judicial contra el periódico el *Intransigente*, de que es director Enrique Rochefort, por los artículos violentos que habia publicado respecto á asuntos referentes á España.

El duque de Fernan-Núñez no ha presentado reclamacion alguna.

El jueves próximo llegará á esta capital una embajada de Túnez, presidida por el primer ministro Mustafá-Bajá.

Con grande afluencia de gente, entre la cual se hallaban gran número de académicos y hombres políticos, se han celebrado esta mañana las honras fúnebres por el senador Sr. Maximiliano Littré.

Algunos libre-pensadores, recordando las doctrinas que sostenia el difunto, han protestado contra el caracter religioso que se ha dado al entierro de este.

Oran 5.—El Sr. Bringard, oficial de telégrafos, que se ocupaba en dirigir las operaciones para el restablecimiento del hilo telegráfico entre Frandah y Jereville, ha sido villanamente asesinado por los árabes.

Igual suerte ha cabido á 26 hombres que le escoltaban.

Este hecho ha producido general indignacion, Han marchado columnas en persecucion de las tribus culpables.

Viena 5.—El general Uchateus, inventor del cañon que lleva su nombre, se ha suicidado disparándose un tiro de revolver en el corazon.

La causa de esta desesperada resolucion se atribuye á una enfermedad incurable que aquejaba al general, la cual le producía horribles padecimientos.

Paris 4.—Están divididas las opiniones sobre el resultado que tendrá en el Senado el dictámen desechando el escrutinio por lista.

Generalmente se cree que dicho dictámen será aprobado.

Nada puede asegurarse, sin embargo, pues se están haciendo grandes esfuerzos para evitar un conflicto entre ambos cuerpos.

Manila 4.—Anoche llegó sin novedad el vapor correo *Manila* del Marques de Campo.

Londres 6.—El gobierno ingles, en vista de que la situacion de Irlanda es cada vez más grave, ha

acordado elevar á 30.000 hombres el efectivo del ejército destinado á guarnecer aquella isla.

Se está preparando el envío de tropas, las cuales saldrán inmediatamente.

Paris 6.—Los despachos de la Argelia recibidos hoy dicen que aumenta la agitacion entre las tribus del Sur y que las autoridades francesas habian adoptado enérgicas medidas para castigar á los asesinos de los 27 franceses sorprendidos anteayer traidoramente entre Jereville y Frandah.

Londres 6.—El *Standard* publica esta mañana un importante despacho diciendo, con referencia á noticias de San Peterburgo, que se ha descubierto allí una conspiracion que tenia por objeto matar al czar Alejandro III.

Añade que á consecuencia de este descubrimiento han sido presas 21 personas que resultan comprometidas.

GACETILLA LOCAL.

Cuando la famosa *Escuela Mercantil* pidió subvencion á las Corporaciones provincial y municipal, los periódicos de esta localidad se apresuraron á apoyar pretension tan injustificada en una Escuela suficientemente retribuida, y subvencionada á mayor abundamiento por un capital exhuberante. Ahora las Escuelas nocturnas de San José han pedido, no una cantidad que no existe en las arcas de nuestro exhausto Municipio, sino simplemente su instalacion en un local que resultaba vacante. Entonces en apoyo de la *desinteresada* Escuela Mercantil dijeron nuestros colegas que, por más que el Municipio no tuviese recursos, debia hacer el sacrificio que se le pedía, puesto que al fin se trataba de enseñanza. Ahora que tambien se trataba de enseñanza, no *mercantil*, sino gratuita y consagrada exclusivamente á instruir y moralizar las clases menesterosas, la mayoría de esos periódicos censura la cesion del local á tan beneméritos y populares escuelas. Y no son sólo los periódicos democráticos, que ya nos tienen de antiguo acostumbrados á sus conatos irreligiosos, sino hasta el periódico de la calle de la Imprenta quien desapruueba este acto de justa proteccion á la clase jornalera, que honra y enaltece al Municipio.

Cuando con tan incalificable apasionamiento falta la prensa á la equidad imparcial y severa, justo es y laudable y honrosísimo que nuestras dignas autoridades la dejen predicar en desierto, que no pudieran atender sin desdoro á exigencias dictadas por un espíritu de parcialidad irreligiosa.

¡Un Milagro! un milagro capaz de hacer entrar en serias consideraciones á los más obstinados incrédulos. Se trata de la conversion de uno de los más famosos ímpios de nuestro siglo, de aquel materialista Littré, cuya entrada en la Academia francesa motivó la noble retirada de Mr. Dupaloup, obispo de Orleans, el cual en una enérgica protesta declaró ante la Europa que un obispo no podría sentarse jamas al lado de un hombre que negaba «todas las verdades necesarias.» Pues este Littré acaba de recibir el bautismo en el lecho de la muerte: en vida ímpio; en muerte católico sincero. ¡Cuán bien decía Aparisi que en la hora de la muerte todos son *neos* ó al menos desean serlo! Nosotros adoramos las misericórdias de Dios y esperamos que la conversion de Mr. Littré hará profunda y saludable impresion en las filas de esos escritores que tienen la estólida vanidad de alardear de incrédulos é irreligiosos. *Stulti, aliquando sapite.*

Véase lo que leemos en una correspondencia:

Paris 2 de Mayo.

Ha muerto esta mañana, á las diez, uno de los hombres más tristemente funestos y uno de los más acérrimos enemigos de la Iglesia. Me refiero á Mr. Littré. Adversario de la religión durante su vida, como otros muchos, en la hora de la muerte se ha rendido por completo á los impulsos de la gracia Divina. Mr. Littré no habia sido nunca bautizado y despues de haberse preparado durante algun tiempo para recibir el primer sacramento de la Iglesia, muy pocos dias antes de pasar á mejor vida, el filósofo ímpio, recibió de mano del abate Havelin, vicario de San Agustin, las regeneradoras aguas del Santo Bautismo. Tenia Mr. Littré una mujer y una hija; colgaron á su cuello una medalla de la Virgen Santísima. Una vez más se debe la conversion de una alma á la influencia bienhechora y santa de la mujer cristiana.

En un comunicado que leemos en *El Diario*, D. Pedro de Alcántara Peña se vindica cumplidamente de la especie propalada por alguno de que el Municipio le satisfacía ciertos honorarios cometiendo para ello una *irregularidad*. Del relato del señor Peña resulta que efectivamente hay *irregularidad* en no satisfacerle honorarios que se le adeudan con 15 años de atraso, y en tener que regalar él actualmente un trabajo evaluado en 4000 duros para obtener el pago de sus anteriores créditos.

En el último número de REVISTA que hemos publicado, correspondiente al día 3 del actual, insertamos la notable traducción de una poesía, *La Pentecoste* del reputadísimo poeta y novelista italiano autor de *I Promessi sposi*, Alejandro Manzoni, hecha por nuestro estimado amigo y paisano D. Miguel Victoriano Amer. Hoy vemos en la reseña de la sesión extraordinaria que con motivo de la festividad del domingo pasado celebró la *Union Católica*, que terminó tan solemne función con la lectura de otra traducción de la misma poesía debida á la galana pluma de otro paisano nuestro, el Sr. Don José María Quadrado. «El público, dice la reseña al hablar de ella, coronó de aplausos el trabajo del ilustre escritor balear rindiendo así el debido tributo al mérito de aquella traducción».

Segun parece, la Junta Directiva de la Sociedad Arqueológica Luliana sigue ocupándose en los trabajos que señala su reglamento, no obstante de que la presente estación no es la más apropiada para que se vean concurridos. La primera visita que efectuó una comisión de su seno fué al antiguo Oratorio del Temple, junto al cual se realizan algunas obras, relacionadas con muy antiguas construcciones; y el domingo próximo, á las doce de la mañana, su señor Presidente D. Enrique de España dará una Conferencia versando sobre los *Restos mortales del insigne Raimundo Lulio*.

Nos escriben de Artá que en los días 4, 5 y 6 del corriente se celebraron en aquella villa unas solemnes cuarenta horas con que las hijas de María de aquella población obsequiaron á su Purísima Madre. Presidia el buen gusto en todo y singularmente en su capilla profusamente adornada de flores: por la mañana hubo comunión general y en la misa mayor de los dos últimos días, cautivó la atención de un numeroso auditorio la elocuente y autorizada voz del Rdo. Rector de Alcudia. Damos pues el parabien á esta distinguida Asociación de las hijas de María por su tierna devoción y el exquisito gusto con que se han esmerado en honrar á su excelsa Madre.

El curso que seguirá la procesion del Santo Jubileo, del cual ya tienen conocimiento nuestros lectores, es el siguiente:
Deanato, San Pedro Nolasco, Morey, Santa Eulalia, Peregil, Fideos, Cort, Brossa, Mercado, Ca-

puchinas, Roig, San Jaime, Brondo, San Nicolas, Verí, Rosario, Santo Domingo, Copiñas, Palacio y regreso á la Catedral.

Segun telegrama dirigido de Valladolid á nuestro apreciable colega *El Fenix*, el Reverendísimo Sr. Arzobispo de aquella archidiócesis falleció repentinamente en la madrugada del día 6 del corriente.

Descanse en paz el alma del insigne Prelado.

Las espededoras de pescado, no muy satisfechas de las condiciones de la nueva subasta aprobada por el Ayuntamiento, segun la cual se les imponen arbitrios que consideran perjudiciales á sus intereses, han tomado el partido de no concurrir á la plaza de abastos, ejerciendo en adelante su industria en la pescadería del muelle.

Es de esperar que esto se transija arbitrando medio de armonizar los intereses de las espededoras, de los compradores y del Municipio.

Frio y viento fueron ayer el tiempo reinante: notoria contrariedad para los que frecuenta los paseos públicos y principalmente para los que al caer de la tarde acostumbran dar por la muralla su paseo higiénico (de reglamento) para respirar las perfumadas y refrigerantes brisas del mar.

A las cuatro de ayer tarde fondeó en nuestro puerto el vapor-correo *Jaime I*, procedente de Alicante é Ibiza. Ha sido portador de la correspondencia, 102 pasajeros, cargo y 47 atunes, cogidos en aguas de la isla de Ibiza.

En la misma tarde salió para Argel el vapor trasatlántico *María*, al mando del capitán D. Teodoro Motta, con cargo, varias mercancías y 27 pasajeros que pasan á visitar aquella colonia francesa.

En la mañana de ayer llegó á este puerto el laud San José, de la matrícula de Ibiza, con 20 atunes.

De modo que con los 47 que trajo el vapor ascendieron á unos 70, entre los cuales los había de mucho peso. Esta abundancia contribuyó á que se expendiera dicho pescado al precio de 2 y medio reales el kilo, cosa que muy pocas veces suele acontecer.

Segun parte recibido se sabe que el vapor *Jaime II*, que salió el martes para Barcelona, no llegó hasta ayer á las cinco de la tarde á aquel puerto, á causa sin duda del mal tiempo que encontró en el mar, pues todavía reina el fuerte viento que hace algunos días se desencadenó en esta ciudad.

Con el mayor gusto incertamos la siguiente relación que nos dirige desde Mancor un amigo, con motivo de la procesion del Santo Jubileo:

Mancor 8 de Junio de 1881.

Sr. Director de EL ÁNCORA.

Muy Señor mio: Espectáculo consolador ofreció este pueblo el 26 del mes próximo pasado y el 5, 6 y 7 del actual, con motivo del Jubileo que últimamente concedió nuestro Santísimo Padre el Pontífice Leon XIII.

De antemano se le espuso en una sencilla plática la esencia de este Jubileo, las condiciones indispensables para ganarlo y el patético llamamiento que hace el Romano Pontífice á todos los fieles, á fin de que por este medio extraordinario se ponga fin á los terribles males de la Iglesia Universal. Esto bastó para que el 26 del mes próximo pasado el pueblo entero con pocas excepciones acudiera al santo templo y practicara las visitas del Jubileo con un orden, silencio y devoción dignos del mayor elogio. Este fué su primer acto público con que dejó acreditada su completa docilidad al piadoso llamamiento de su Supremo Pastor.

En los días 5, 6 y 7 del actual, en que en la Iglesia de este pueblo se ha celebrado como en los años anteriores oración de Cuarenta Horas, se ha notado en el mismo pueblo una solicitud extraordinaria en recibir los santos sacramentos que requiere aquel Jubileo. Así es que muy de mañana los fieles ávidos de purificar sus conciencias con el baño de la Penitencia se agrupaban al rededor de los confesonarios, y lo hacían en tan gran número, que cinco confesores ocupados durante la mañana en ejercer casi constantemente su santo ministerio apenas eran suficientes para atenderles debidamente.

En suma, este pueblo ha manifestado que siente los males de su atribulado Pontífice y los que está sufriendo la Iglesia Universal, y que en cuanto está de su parte desea contribuir sinceramente á su oportuno remedio.—X.

Dice un colega madrileño:

«Parece que se ha pensado en crear un destino para que lo desempeñen á perpetuidad los parientes de Calderon y descendientes de su raza que se sucedan en el mundo.

»Es un proyecto generoso, y realmente no debía ser Calderon de la Barca de peor condicion que el Sr. Sagasta, que tiene ya colocados á todos sus parientes.»

viendo esto, la amable mujer y sus hijas

100

MAGDALENA

estoy muy contenta... La señora de Bord no me ha querido nunca, y quiera Dios que no me haya inmolado á su avidéz; ¿cómo es que mi padre no me ha hablado sobre el servicio que le hacía? Esto es muy raro... ¿Qué debo pensar? Pensemos en probarlos á todos lo que es el perdón cristiano, y por pensosa que me pueda ser la compañía, jamas me quejaré de ella.

«Estimo mucho á la señora de Bord, me ha condesado el general; pero prefiero nuestra soledad de tres. Camilla no es la misma cuando sus hermanas están aquí; se pone á un lado, como si su hermosura la asustase, cuando no hay nada más encantador que nuestra hija entre los dos. Vamos, soy un egoísta; yo sólo te quiero á ti, y tú quieres á tu familia; haz cuenta que no he dicho nada.»

He hablado de otra cosa; se que mi madre se nos impondrá muy á menudo. Tiene caprichos de niña mimada, y el señor de Circey se cree obligado á satisfacerlos. La señora de Bord pretende que soy demasiado tímida para condesar mis gustos, y por estas indicaciones el general me compra una porción de objetos que no sé qué hacer con ellos;

157

POR LA GRESSEDIEN

tes humillaciones han caído sobre mí; no quise sufrir esta afrenta. ¿Se hubiera atrevido á bendecirme?

Se había vuelto, y miraba el vestido de viaje que me pondría despues de la ceremonia. Mi padre me ha dado algunos consejos; me ha deseado que sea feliz, y cuando salió, me dijo mi madre con vehemencia:

«¿Olvidas tus promesas, Magdalena? Piensa en lo que te he mandado; que el obrador más atento no note en tu fisonomía el menor descontento; á los ojos de todo el mundo debes parecer que estás encantada con este casamiento. ¿Soñarías en un principio heredero, cuando, no te satisface este nabad? ¡Vamos, serás más dichosa que lo que yo querría.»

«¿Qué llama de odio ardia en su mirada! —¿Puedo entrar?»

Era el señor de Circey. La madre se trasformó; el arco desdenoso de sus labios se extendió en la más encantadora sonrisa, mientras que el general besaba la punta de sus blancos dedos.

«Voy á daros muy pronto mi hija, mi excelente amigo. ¿No está bien así? ¡Ah! su corona está un poco hacia atras.»

159

POR LA GRESSEDIEN

«La señorita olvidada que seguramente me reñirán.»

La advertencia era muy justa, y me ha tocado mi parte en la borrasca. La dulzura con que he escuchado á mi fulminante madre, la ha desarmado.

«Siempre olvido que no piensas en nada, Magdalena, y que tus desvarios te parecen el *non plus ultra* de la diosa. Te espera el señor de Circey para decidir la hora.»

«Decídala y misma, señora.»

Ella lo comprendía de ese modo; pero estaba furiosa contra la pobre inglesa. ¿Soy yo una niña para que me traten así?

Todos nuestros amigos han asistido á la firma del contrato.

«Si supieras que pálida estás!» me dijo Camilla cuando se levantó.

Mi madre también lo ha advertido, y como segun decía esta palidez era inconviente, me ha forzado á recurrir al arte para disimularla. Por fin me voy á ver libre de esta vigilancia intolerable; no verá ya esa mirada indagadora persiguiéndome por todas partes; no oíré ese perpetuo: «Ven pronto, Magdalena.» que me recuerda mi dependencia y mis dolores. ¡Ay! no será una

156

MAGDALENA

«Y tú, Valeria, que reemplazas á su madre.»

Pero yo ya me había levantado. Bastante

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 8 á las 12:30 t.

(Recibido, el 8 á las 1:14 t.)

El premio mayor de la Loteria Nacional ha correspondido al número 3267 despachado en Madrid, y los tres siguientes á los 1024, 3176 y 8476 despachado en Carabanchel, Sevilla y Madrid respectivamente.

Madrid 8 á las 5:15 t.

(Recibido el 8 á las 6 t.)

Se ha acordado que el reemplazo del ejército de 1877 pase al estado de Reserva.

El Gobierno mantendrá íntegro el Reglamento de las Cortes.

Se ha ultimado la cuestion de los Senadores.

3 por 100: Interior, 24'62.—Exterior, 26'05.—Bonos, 101'60.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Madrid 3 por 100 interior contado, Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6%, Banco de España, Bonos del Tesoro, Paris 3 p 100 interior contado, etc.

Palma 9 de Junio de 1881.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 8.

De Ibiza en 1 dia laud joven Juanito, de 32 ton., patron Juan Mayans, con 5 mar. y sal. De Gandia en 2 dias laud San Rafael, de 11 ton., patron Bartolomé Matas, con 5 mar., tomates y cebollas.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 8.

Para Andraitx balandra Mallorca, de 44 ton., pat. Jaime Coll, con 5 mar. y efectos. Para Argel laud Virgen del Cármen, de 41 ton., patron Jaime Rebas, con 5 mar., tinajas y efectos.

FOMENTO DE LA PINTURA Y ESCULTURA.

Esta Sociedad celebrará el 23 sorteo de lotes, el dia 4 de Julio próximo á las seis de la tarde en el local de la Exposicion distribuyéndose 600 pesetas en los seis lotes siguientes.

Table with 2 columns: Lotes and Amount. 2 lotes de 150 pesetas = 300, 2 id. id. 100 id. = 200, 2 id. id. 50 id. = 100.

6 lotes. 600 pesetas.

Tres dias ántes del sorteo deben quedar presentadas las obras para ser incluidas en el inventario previo y sólo las inventariadas quecarán en condiciones de adquisicion.

Los tres socios premiados no podrán escoger de entre los cuadros inventariados hasta el dia 7 del próximo Julio, quedando establecida la preferencia de lote mayor á menor para la eleccion, y en igualdad de premio será preferible el que haya obtenido antelacion en el sorteo.

Los tres socios ó sus representantes podrán escoger el cuadro ó cuadros importe de su lote hasta el dia 20 de Julio próximo, pasado dicho dia sin verificarlo se entenderá que renuncian sus lotes á favor de la Sociedad.

Palma 7 Junio 1881.—El Presidente, D. Juan O'Neill.—El Secretario, D. Antonio Ribas.

CORTINAS-PERSIANAS

QUE OBTUVIERON REAL PRIVILEGIO.

Este establecimiento que acaba de abrirse al público, es el único en su clase que puede ofrecer sus géneros con la abundancia y variedad que requiere esta industria; á la par que elaboradas con perfeccion y gusto.

De las clases de persianas que existen en este establecimiento, se ofrecen al público, como más novedad, las siguientes: chinescas tejidas con via sencilla y doble, las llamadas transparentes que suplen á éstos y se colocan en el interior, de cadenilla de hoja de lata y laton.

Venta al por mayor y menor:

Único depósito en Palma, Plaza de Santa Eulalia, número 22.

LECCIONES DE CALIGRAFÍA.

Enseñanza de toda clase de escrituras cursivas y complementarias ó de adorno.

Horas de clases, desde 1.º de Junio, de 6 á 9 de la mañana.

JOSÉ VAQUER.

Calle de Morey, número 9.

PURGANTES ANTI-BILIOSAS,

DEPURATIVAS.



De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados.

Se venden á 6 reales caja en las principales farmacias.

Depósito: Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

TENEDOR DE LIBROS.—Desearia colocacion en alguna sociedad ó casa particular una persona inteligente en el ramo, En esta Redaccion informarán.

DINERO Á PRÉSTAMO.—Se desea colocar dos ó tres mil duros con buena hipoteca. En esta Imprenta darán razon.

AMA DE LECHE.—Una de 27 años de edad, y leche de 8 dias, desea criatura para criar en su casa; la tiene en Manacor. En esta imprenta informarán.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUÑY 6.

158

MAGDALENA

Y sonando un timbre, hizo que vinieran las camaristas.

—«Tus guantes, Magdalena; tu libro, tu ramo.... Os seguimos, general.»

Quando estive ante el altar, prometí á Dios no aborrecer nunca á mi madrastra, y no hablar jamas de su odio. Fortificada con esta especie de voto, no lloré; esforzándome contra las emociones, seguí las sagradas oraciones; y cuando pronuncié el irrevocable sí, comprendí que con el amor de Dios un alma puede soportar todos los martirios.

Después me rodearon, me agasajaron, y la señora de Bord pudo apreciar mi obediencia á sus leyes; esta fué una gracia del cielo. Nunca había tenido libertad tan completa de espíritu para responder á todos los cumplidos y desempeñar concienzudamente mi papel. En fin, dejé mis galas de novia, este vestido y este velo de encaje, esta pesada diadema de flores que agobiaba mi frente, y muy pronto, en medio de los apretones de mano, de despedidas y de deseos, me encontré en el carruaje con el señor de Circey.... Camila y Teresa vinieron despues. ¡Qué libertad!

159

FOR LIA CHRESEDEN

Después he saboreado el placer de no ver á la señora de Bord, y verdaderamente es muy considerable. Salimos mucho, recibimos á los parisienses que aún no han emigrado á una playa cualquiera; aprendo el schotis, leo historia de los tiempos antíguos, relaciones del campamento; pinto, toco el piano. El señor de Circey es el ménos exigente de todos los hombres, y Camila tiene por él tal adoracion, que me encuentro feliz entre los dos. ¿A qué vendrá mi madrastra? ¿Querrá entenebrecer mi luna de miel? No le será difícil conseguirlo, ayudándola su fecunda imaginacion.

Octubre.—Mi madrastra es como la soberana del Olimpo; no sufre que ningun poder rivalice con el suyo. Domina aquí como en Valvert. Si yo no hubiera aprendido en el convento la futilidad y la nada de los adornos, sufriría con la afectacion que pone en deslumbrarme con su lujo, imponiéndome un vestido ridiculo mientras que el suyo está hecho segun todas las reglas del buen gusto. ¿Por qué se empeña en sembrar espinas bajo mis pasos? Van apartir, y me atrevo á decir que

FOR LIA CHRESEDEN

155

MAGDALENA

154

madrastra es mujer capaz de explotar su generosidad. Yo no he dicho nada; tenía una pena muy grande, y me parecia que una imágen querria me contemplaba con la mirada irridada. No soy culpable; mi desgracia no es una falta, y estoy en paz á pesar de todo.

Teresa, ya restablecida, no se separará de mi lado. Ya no me habla de mi casamiento; advina tal vez mis pensamientos. Ten sosiego, Teresa, Dios proteja á los huérfanos, y por abandonada que esté, no desespere de juntarme algun dia con mi madre.

Serena.—Mis suntuosos vestidos, las magnificencias que me rodean me hacen reconocerme como la señora de Circey. Esta casa parisiense y su jardín son del general, y sin más tardar, en esta noche, toda la familia de Valvert vendrán á ella. Acabo de visitar las habitaciones destinadas á mi familia; no creo que la critica de mi madrastra encuentre pábulo en ellas.

¿Debo hablar del dia decisivo? La señora de Bord estaba en mi cuarto desde las ocho, cosa inaudita en sus costumbres. Reina y Teresa me han vestido; ha venido la señora Arabela; despues mis hermanas; dos

Es bueno, demasiado bueno, porque mi mundo.»